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Damit Zukunft passiert. 
www.staedteregion-aachen.de

Sie haben Fragen?

StädteRegion Aachen

Dezernat für Soziales und Integration

Versorgungsamt 
Zollernstraße 10 
52070 Aachen
Telefon 0241/5198 -5734 und -5724
schwerbehindertenrecht@staedteregion-aachen.de

Wo bekommen Sie den Antrag? Was machen wir mit dem Antrag?

Soziale Region

• Sie erhalten einen Brief,  
wenn der Antrag hier ist. 

• Wir fragen Ihre Ärzte  
nach Ihren Gesundheitsproblemen. 

• Ein Fachmann beurteilt Ihre 
Gesundheitsprobleme.  
Sie müssen dafür meistens  
nicht untersucht werden. 

• Wir schicken Ihnen einen Brief  
über das Ergebnis. 

Informationen
zum Schwerbehindertenausweis 
in Einfacher Sprache

Den Antrag bekommen Sie 
beim Versorgungsamt 
oder bei Ihrer Stadtverwaltung. 
               

Was ist wichtig?

• Schreiben Sie 
alle Gesundheitsprobleme auf. 

• Schreiben Sie die Namen der Ärzte auf, 
die Sie in den letzten 2 Jahren behandelt 
haben. 

• Ärzte schreiben Berichte über ihre 
Patienten. Wenn Sie Berichte über Ihre 
Gesundheitsprobleme haben, dann 
schicken Sie uns diese zu.  
Dann geht es schneller!

• Unterschreiben Sie den Antrag. 

• Schicken Sie uns ein Passfoto. 

• Schicken Sie den Antrag an das 
Versorgungsamt.

Schwerbehindertenausweis 
The holder of this card is severely disabled.

Gültig bis:

Lichtbild

B
Die Berechtigung zur Mitnahme einer 
Begleitperson ist nachgewiesen

Geschäftszeichen: 217-13-8



Wenn ein Mensch auf Dauer
• ein Gesundheitsproblem hat und 
•  wenn es deshalb für ihn schwerer ist, am 

Leben teil zu nehmen
dann sagt man: 
Dieser Mensch hat eine Behinderung. 

Merkzeichen sind Buchstaben im 
Schwerbehindertenausweis. 

Diese Merkzeichen gibt es:

• G = erhebliche Gehbehinderung
   
• Gl = gehörlos 

Mit den Merkzeichen G und GL können 
Sie wählen: Entweder Sie fahren billiger 
mit Bussen und Bahnen. Oder Sie  zahlen 
weniger Steuern für Ihr Auto.

• aG = außergewöhnliche Gehbehinderung 
Mit dem Merkzeichen aG können Sie 
billiger mit Bussen und Bahnen fahren. 
Und Sie zahlen keine Steuern für Ihr Auto.  
Und Sie können einen Parkausweis 
erhalten.

• welche Behinderung Sie haben oder 
• ob sich Ihre Behinderung geändert hat. 
• welche Merkzeichen durch Ihre 

Behinderung vorliegen. 

Die Behinderung wird in Prozent bewertet.
Der Grad der Behinderung wird zwischen
20 und 100  in 10er Werten festgelegt.

Ab einem Grad der Behinderung 
von 50 bekommen Sie einen 
Schwerbehindertenausweis. 

Damit haben Sie folgende Vorteile:
• mehr Schutz vor Kündigung 
• mehr Urlaub 
• Sie zahlen weniger Steuern 
• Sie können früher eine Altersrente erhalten.  

Wenn Sie einen Antrag stellen, 
prüfen wir 

• B = Begleitperson 
Eine Person, die Ihnen hilft, darf mit 
Ihnen mitfahren. Mit dem Merkzeichen B 
braucht die Begleitperson in Bussen und 
Bahnen nicht zu bezahlen.

• RF = Ermäßigung der Rundfunkgebühren 
Mit dem Merkzeichen RF zahlen Sie 
weniger Rundfunkgebühren. 

• H = Hilflosigkeit  
Mit dem Merkzeichen H können Sie 
umsonst mit Bussen und Bahnen fahren.
Und Sie zahlen keine Steuern für Ihr Auto. 

• Bl = Blindheit  
Mit dem Merkzeichen Bl können Sie 
umsonst mit Bussen und Bahnen fahren.
Und Sie zahlen keine Steuern für Ihr Auto.  
Und Sie können einen Parkausweis 
erhalten.

Welche Vorteile haben Sie 
durch Merkzeichen ? 


